

# **SYRIE & MONDE ARABE**

PUBLICATION ECONOMIQUE, POLITIQUE ET STATISTIQUE



**17<sup>ème</sup> Année – No. 194/195  
Mars - Avril 1970**

éditée au siège central de l'OFA

**OFFICE ARABE DE PRESSE ET DE DOCUMENTATION**

67, Place Chahbandar – DAMAS (Syrie) B. P. : 3550

BILAN DES REALISATIONS DANS LE PROJET DU  
BARRAGE DE L'EUPHRATE

- d'après une déclaration du  
Directeur Général du Projet -

"L'exécution des travaux dans ce projet progresse régulièrement et l'une manière continue. Tous ces quinze jours, il faut observer dans la zone du projet tant dans la cité ouvrière que dans le corps du barrage est le produit de presque deux années de travail. Durant ces deux dernières années, une partie de la cité ouvrière a été déjà achevée ainsi que la plupart des installations auxiliaires.

"Nous avons commencé tous les travaux fondamentaux dans le corps du barrage et notre programme, vu à l'ars de cette année, nous insisterait à exécuter d'importants travaux dans le barrage même. En plus, les fondations de l'usine électrique, ne comportant pas moins de 225.000 mètres cubes de béton armé, seront bientôt relevées.

"Nous comptons aussi exécuter une grande partie des travaux de nivellement du corps du barrage en utilisant le système d'excavation hydraulique dont la quantité atteindra durant cette année 5 millions de mètres cubes.

"D'autres travaux de nivellement de l'ordre de 4 millions de mètres cubes seront bientôt relevés par l'utilisation de grues géantes.

"Notre projet est en bonne voie, et nous comptons achever cette année une importante partie des travaux fondamentaux. Nous espérons pouvoir exécuter tous les travaux prévus dans notre programme jusqu'à la fin de 1975.

"Nous sommes en droit de penser que ce projet sera la base pour l'avenir de laquelle viendront se greffer les importants travaux d'aménagements en cours d'étude par l'Etat syrien.

"En ce qui concerne les travaux agricoles, le projet permettra l'irrigation d'environ 640.000 hectares constituant déjà presque le double des superficies actuellement arables dans tout le territoire syrien.

En matière d'énergie électrique, le projet pourra fournir, dans la première décennie, environ 800.000 kilowatts qui s'élèveront à 1.100.000 kilowatts dans la seconde phase du projet. Cette nouvelle énergie est cinq fois supérieure à celle produite actuellement dans le pays ; ce qui nous permettra de développer notre pays dans les domaines de l'industrie et de l'agriculture et d'élèver aussi haut que possible le niveau de vie de notre peuple.

Le projet nous permettra d'une part d'enrayer les dangers d'incident dont nous sommes toujours menacés avec nos voisins d'Irak, d'autre part, nous aidera à la constitution de cadres techniques, d'experts dans tous les domaines qui permettront au Etat de réaliser tous ses projets de développement. Il nous permettra aussi de venir en aide aux autres pays arides dans leur technique et, d'une manière générale, ce projet permettra à l'Etat syrien de construire dans cette région la Syrie une nouvelle agglomération basée sur la productif, sur une équitable distribution des revenus ; une modernisation régie par un système élignant définitivement la exploitation de l'homme par l'homme.

"Nous dans ce pays dans une lutte décisive pour notre survie au Sil, ce sont nos soldats qui protègent nos frontières tandis que nous-mêmes au Nord nous menons une autre lutte sur une autre-frontière consistant à détenir notre économie et à lutter contre nos deux implacables ennemis : la mort et le sous-développement".